

El centro de Poniente colabora en un proyecto para crear un hospital en Managua, en Latinoamérica

Construyendo un hospital

TEXTO: MARÍA JOSÉ PEDROSA / EL EJIDO

La construcción de un hospital es un proyecto de gran envergadura y en una ciudad como Managua, en Nicaragua, uno de los países más pobres de Sudamérica, se requiere de la cooperación internacional. Conscientes de ello, trabajadores del Hospital de Poniente se han implicado, de forma desinteresada y con el apoyo del centro, en el plan para la creación de un centro hospitalario en la ciudad de Managua.

Si bien, la idea de construir un hospital vino del gobierno de Managua, que sacó un concurso público para el proyecto. Fue entonces cuando se presentó al mismo la Escuela Andaluza de Salud Pública, dependiente de la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía, que en colaboración con la empresa privada Planho Consultores iniciaron la elaboración de un proyecto para la construcción del hospital en Nicaragua.

El primer paso para la ejecución del plan de creación de un centro hospitalario fue la realización de un estudio de necesidades de la zona. Por ese motivo, un equipo de profesionales de la Consejería de Salud, entre los que se encuentran varios del Hospital de Poniente, se desplazó hasta la zona. En este sentido, Carlos Gómez, subdirector de Planificación de la consejería y participante en el proyecto, explica que «hemos estado allí y hemos analizado cómo funcionan allí los hospitales y cuáles son sus necesidades, para determinar cómo sería el hospital desde el punto de vista sanitario».

Las conclusiones de este trabajo es que el hospital que se levantará va a ser «un general básico comarcal, con casi 300 camas y las especialidades básicas, es decir, como puede ser un Poniente, más o menos», indica Carmen Guerrero, directora de Gestión de Recursos de la Empresa Pública Hospital de Poniente y también colaboradora en el proyecto de Managua.

No obstante, aunque físicamente la nueva construcción se parecerá a los hospitales de España, presentará unas características «muy singulares» por la zona en la que se encuentra. En este sentido, Emiliano Rodríguez, gerente de Planho Consultores, empresa que ha elaborado el pro-



COLABORADORES. Miembros del hospital y de la consejería que participan en el proyecto. / IDEAL

yecto, comenta que «el edificio se adapta al medio y a las circunstancias de instalaciones posibles».

De hecho, lo que se ha hecho ha sido aprovechar esas circunstancias, «más que como una desventaja para darle otra perspectiva a los espacios». Un ejemplo de ello son las rampas con las que contará el edificio, en lugar de ascensores. Esta actuación se debe a que «allí tienen graves problemas de tecnología, por lo que si se estropea un ascensor tienen que venir técnicos de México o de Estados Unidos, además de que se va la luz frecuentemente».

También por este motivo el edificio es «eminentemente horizontal y muy accesible, a la vez que muy flexible y que se podría ampliar fácilmente», indica Rodríguez, quien añade que «igualmente, si hubiese una catástrofe se podría acondicionar, convertirse en un quirófano y así dar respuesta a las necesidades del

momento». Además, estéticamente se le va a dar un valor añadido a los patios y a la jardinería, ya que los espacios públicos serán amplios. En cuanto a la adecuación de la temperatura en las estancias, se ha logrado la climatización de las hospitalizaciones, algo que hasta el momento no se hacía en la ciudad. De la misma manera, se ha conseguido resolver que las unidades importantes del hospital, como pueden ser la UCI o quirófanos, cuenten con los mismos sistemas de seguridad que en España.

En cualquier caso, según el subdirector de Planificación de la Consejería de Salud «esta será la obra de mayor envergadura en la ciudad en los últimos veinte años». Y es que la ejecución de este proyecto es «realmente necesario para la zona». Así lo explicaron los tres directivos implicados en el mismo, que aseguraron que la culminación de la obra es «super necesaria para Managua».

Además, concluyeron que «la situación de la estructura sanitaria tampoco es muy buena». De hecho, para Guerrero está claro que «en el país tienen verdaderos problemas de funcionamiento, ya que, independientemente de la escasez de recursos, lo cierto es que la estructura y organización de los equipos, así como de la atención primaria y especializada, está aún por desarrollarse».

Sea por este motivo o no, recientemente visitó instalaciones de la Empresa Pública Hospital de Poniente el alto representante de la sanidad en la zona. En el encuentro, según explica Guerrero, «estuvo viendo cómo funcionamos nosotros». Además, en el futuro no se descarta una posible cooperación con los profesionales de Managua, con el fin de guiarles en la organización de los recursos y del sistema de salud, informaron desde la Empresa Pública Hospital de Poniente.

MARÍA JOSÉ MUÑOZ
PEDIATRA



«La mente se abre con la cooperación»

M. J. P. EL EJIDO

María José Muñoz, conocida en el Hospital de Poniente como Chere, no participa en la construcción del hospital de Managua, pero es un ejemplo de cooperación. Ha trabajado como médico en países como Bolivia, Marruecos, Senegal, Venezuela y Panamá.

— ¿Cuándo te iniciaste en el mundo de la cooperación?

— Fue en 2001. Ese año estuve en Marruecos, en un orfanato. Un par de años después me marché a Bolivia a trabajar en una unidad de recuperación nutricional, en un pueblecito de Santa Cruz. Desde entonces he estado en Senegal, Venezuela y Panamá.

— ¿Y qué es lo que has aprendido con estas experiencias?

— A lo mejor esa amplitud mental que te da la cooperación. La mente se abre cuando participas en un proyecto de este tipo.

— ¿Cuáles son tus planes de futuro?

— Por el momento estar en el Hospital de Poniente. Me vine aquí porque también se puede ayudar mucho en España. En esta comarca me gusta el poder ayudar a los inmigrantes.

28ª FERIA INTERNACIONAL DE ARTE CONTEMPORÁNEO DEL 11 AL 16 DE FEBRERO 2009 FERIA DE MADRID PÚBLICO GENERAL A PARTIR DEL VIÉNES 13



ARCO
ma drid.

09 FEBRERO

